

La salud en Cuba en el 2022

Resúmenes RHC 2022



*La salud en **Cuba** en el 2022*

RHC

Por Susana del Calvo

El 2022 es un año difícil para la humanidad que sin acabar de recuperarse de la Pandemia por la Covid 19 la crisis económica afecta a todos en mayor o menor medida, de ahí que Cuba no queda exenta y da los primeros pasos en la recuperación del Sistema Nacional de Salud, como una prioridad de la gestión gubernamental.

Este año se presentó ante el parlamento cubano el proyecto de la nueva Ley de Salud Pública que afirmó el titular del ramo, Dr. José Angel Portal, tiene como objetivo garantizar el ejercicio del derecho a la salud pública de las personas, y establecer sus fines y principios.

Refleja la gratuidad de los servicios de atención, protección y recuperación para las personas naturales cubanas y extranjeras que residen de forma permanente en el país y los residentes extranjeros humanitarios. Establece, asimismo, cuáles son los límites de la gratuidad (por ejemplo, los ciudadanos cubanos que residen en el exterior sufragan los gastos de la atención médica puntual que soliciten).

El ministro señaló que la propuesta de ley recoge temas como la atención médica y social, la atención primaria de salud, la salud sexual y reproductiva de las personas y la reproducción asistida. Otra de las cuestiones incluidas en el anteproyecto es el consentimiento informado, que exige que los procedimientos de atención médica se realicen con la aprobación expresa del paciente o su representante legal, regula el tratamiento para la obtención en caso de personas en situación de discapacidad y de menores de edad, así como excepciones para su obtención.

La ley establece reconocer la eutanasia como un derecho de las personas a una muerte y como una forma de atención y cuidado sanitario mediante un proceder médico que provoca la muerte.

El ministro subrayó que el sistema de salud, además de presentar dificultades en los abastecimientos de medicamentos, enfrenta limitaciones en renglones básicos de material gastable. Hay recursos críticos en estos momentos, como catéteres, equipos de transfusión, prótesis de cadera, colectores, entre otros, a los cuales damos seguimiento y vamos haciendo nivelaciones en el país, a partir de la disponibilidad en los territorios”.

Añadió que “también hay afectación en la tecnología disponible” y que hoy el sistema está en un 91% de coeficiente de disponibilidad técnica en los equipos, y se buscan soluciones para piezas de repuesto de equipos de imagenología, tratamiento del cáncer, endoscopía, y otros.

En medio de ese complejo escenario económico, no pueden desconocerse otras problemáticas que repercuten en el funcionamiento de los servicios asistenciales, como el deficiente uso de medicamentos debido a una prescripción inadecuada y de complacencia, el deterioro del funcionamiento de las farmacias, problemas organizativos y de control, actividad delictiva y déficit y preparación de los recursos humanos en los servicios farmacéuticos.

En un escenario epidemiológico complejo y a pesar del esfuerzo en el Programa Materno-Infantil este 2021 los resultados en la mortalidad infantil y materna de Cuba se incrementaron hasta 7,5 y 182 por cada 100 mil nacidos vivos, respectivamente, informó el ministro cubano de Salud Pública, Dr. José Angel Portal Miranda, quien subrayó: ...” Los gigantescos retos que desde hace casi dos años nos ha impuesto la Covid, no ha impedido la constante atención al Programa Materno Infantil que es uno de los grandes logros de nuestro país, los resultados no son los esperados de cada año, pero si recogen el esfuerzo de nuestros médicos, nuestras enfermeras, del resto de los trabajadores de la salud que están vinculados a este programa, en un escenario epidemiológico bien complejo que hemos estado atravesando estos dos años.”

En otra parte de su intervención ante el parlamento cubano el titular subrayó: ...”Es un programa bien complejo, nosotros sabemos lo que representa para la familia cubana, de eso no tenemos ninguna duda, es necesario la participación de todos, lo que cada uno según sus posiciones, en los lugares fuera, evaluar, aglutinar, participar, sin lugar a dudas tendrá un impacto en este programa, que para el

Ministerio de Salud Pública, seguirá siendo un programa priorizado, que seguiremos poniéndole alma, corazón y vida a todos aquellos elementos que tenemos identificados como problemas y que tributan a que nuestros niños , nuestras embarazadas, tengan un desarrollo feliz.”

Hay que seguir buscando ingresos. nuestro sistema de salud ha continuado exportando servicios, los ingresos de nuestros colaboradores se invierten en el sistema de salud, contrario a los que nos atacan y nos dicen que nosotros utilizamos nuestros profesionales, el dinero que generan nuestros profesionales con su actuar altruista en los diferentes países en donde estamos, estamos en 56 países, algunos son solidarios, no nos generan nada, otros si y se invierten en el país.

Tenemos capacidades, en los diferentes países reconocen el valor de nuestros médicos, los demandan, los quieren, realmente nos están pidiendo que incrementemos esa capacidad, aunque no vamos a descuidar la atención a nuestro pueblo.

<https://www.radiohc.cu/especiales/resumenes/308125-la-salud-en-cuba-en-el-2022>



Radio Habana Cuba